TROYES ET ENVIRONS

ORCHESTRE SYMPHONIQUE DE L'AUBE

Michel Legrand, le très grand

TROYES. Le public s'est délecté, dimanche, à l'auditorium du centre des congrès de l'Aube, d'un concert hommage au grand musicien Michel Legrand.

MARC LAROCHE

u'il eût écrit pour le cinéma, cette industrie culturelle réputée à peine un art, qu'il eût même chanté en duo à la télévision dans des émissions de variétés, cela suffisait à des mélomanes pétris de préjugés pour considérer Michel Legrand davantage comme un bateleur que comme un compositeur majeur de son siècle. Mais savaient-ils, ces prétendus amoureux de la musique, que par exemple Lully, le créateur d'Atys et d'autres pompeuses tragédies lyriques, n'hésita pas, en son temps, à sauter dans un clavecin pour faire rire Louis XIV?

Les parapluies de Cherbourg (1964) de Jacques Demy, sont un authentique film opéra dans la mesure où l'œuvre comporte certes des chansons, mais surtout ces récitatifs chantés qui sont la trame même des ouvrages lyriques. Et c'est justement cela qui constituait, après l'entracte, la matière musicale de cet hommage à Michel Legrand (1932-2019). Luimême, des années après le film (Prix Louis Delluc, Palme d'or à Cannes), avait travaillé à une orchestration pour grande formation et c'est sur cette base que se sont appuyés Daniel Millière et Marc Lys pour constituer une suite orchestrale assemblant des scènes qui, pour n'être plus chantées, n'en conservent pas moins une intense expressivité.



Daniel Millière, admirateur de Michel Legrand depuis toujours.

Il est à noter que pour ce concert, le piano de Marc Lys n'était pas positionné comme par exemple pour un concerto, à savoir au premier plan, à la gauche du chef, mais intercalé, côté droit, entre les contrebasses et les percussions, afin de respecter l'organisation scénique en vigueur dans l'univers du jazz, cher au compositeur.

Après Legrand, Bernstein (1918-1990): ici plus qu'ailleurs, dans cette Libre fantaisie, comment ne pas vérifier à quel point le compositeur est redevable à Gershwin, avec des passages qui sont comme des décalques de la *Rhapsody in Blue*, œuvre qu'il admirait entre toutes. Mais nous n'aurions garde d'oublier la *Symphonie en fa*, du britannique Gustav Holst (1874-1934) proposée en première partie, et qui vaut surtout pour un magnifique deuxième mouvement, moment élégiaque (molto adagio) en hommage à un ami disparu, et où tous les pupitres concourent à une pâte orchestrale funèbre touchante.

En décembre, place à la musique tzigane.

TORVILLIERS

Le Torvilliers Athlétic club en pleine forme

Le Torvilliers Athlétic Club (TAC) ne connaît pas la crise. Ses douze dirigeants et son arbitre diplômé peuvent se réjouir devant un effectif encore en hausse pour cette saison 2021-2022. L'école de football compte actuellement une cinquantaine d'enfants de 5 à 10 ans répartis en trois catégories : trois équipes U7, deux équipes U9, une équipe U11. À cela, s'ajoutent une équipe en catégorie U17 avec dix-sept licenciés et deux autres en catégorie seniors, l'une évoluant en D1 départemental et l'autre en D3 départemental (quarante licenciés). Le football loisir avec son équipe de dix adultes, en majorité des vétérans, n'est pas en reste. Dans ce club dynamique où règne une belle entente, c'est compter sans le soutien et l'investissement des parents et de la municipalité et l'aide de deux sponsors (SECC et Geciba) pour les tenues et les équipements sportifs des enfants de



Les enfants de 5 à 10 ans évoluent dans les catégories U7, U9 et UII.

l'école de football.

Mais, malgré ce nombre important de licenciés, les équipes ados et seniors sont contraintes d'évoluer sur des terrains extérieurs à Torvilliers, c'est pourquoi le club attend avec impatience le nouveau terrain prévu par la municipalité.

Contact : Arnaud Fèvre (président) Tél. 06 29 94 30 31.

TROYES

Les étudiants lancent le projet « luci02le »



Les élèves accompagnés des enseignants Angélique Supplice et Pascal Marguin et de Yoan Angel, l'un des parrains du projet et salarié des studios de l'Âme du temple.

Il s'agit là de la quatrième mini-entreprise via le dispositif Entreprendre pour apprendre, menée par Pascal Marguin, enseignant au lycée Marie-de-Champagne, avec ses élèves de CAP AEPE.

Les projets sont conceptualisés de A à Z, projets orientés sur l'éco-citoyenneté, avec des retombées régionales, voire nationales. Cette année, une nouvelle fois, la barre est placée très haute

En effet, depuis septembre, les élèves de terminale CAP AEPE (accompagnant éducatif à la petite enfance) du lycée mènent une mini-entreprise axée sur le développement de l'enfant (2-6 ans) et le développement durable, avec la création d'une boîte luciO2le : il s'agit d'un produit culturel, éducatif et ludique à destination des parents, professionnels de la petite enfance, familles, enseignants, éducateurs... pour sensibiliser les enfants à l'écologie.

La boîte luciO2le comprend des articles professionnels; une chanson avec rimes et rappels pour travailler sur la mémoire, chanson créée de toutes pièces avec son, parole et mixage en studio professionnel (les studios de l'Âme du Temple), un livret illustré avec une histoire innovante, une marionnette permettant d'animer l'histoire et la chanson, une fiche avec quinze idées d'activités à faire autour de la chanson, ainsi qu'un sachet de graines pour favoriser la venue des pollinisateurs, graines à planter avec les enfants, dans une démarche citoyenne et éco-citoyenne.

« LUCIO2LE », PARTENAIRE De l'association prémas aube

Tous les bénéfices des ventes seront reversés intégralement à l'association Prémas Aube afin d'aider les enfants qui naissent prématurément (avec l'achat de caches couveuses, de lampes frontales LED pour les soins des bébés, l'achat de coussins d'allaitement...). À ce jour, le projet prend forme, avec déjà de nombreux partenaires, comme Cultura, Jardiland, et des parrains de prestige comme Jonathan Sottas, correspondant d'NRJ Troyes, Angel Yoan, salarié des studios de l'Âme du temple, et Chloé Caironi, présidente de l'association Prémas Aube.

Projet à suivre sur le site https://minilucio2le-72.webselfsite.net et sur facebook.

Pour tout renseignement: lucio2le@laposte.net ou minilucio2le@laposte.net

ÉTAT CIVIL

Naissances

Loris, Gabriel Sabou (07-11), 4, route de Charmy, Longueville-sur-

Farrell, Ménélik Andriot (08-11), 48, cour du Château, Buchères. Charlie, Manon, Inna Jollois (0911), 1, rue de la Mairie, Maisonslès-Chaource.

Décès

Denise, Berthe, Simone Déchoz (74 ans), 17, rue du Pré, La Villeneuveau-Chêne (09-11).